



蒲小だより

仙台市立蒲町小学校

TEL 286-4951

No.3 2017.5.26

本校の取組を振り返りながら、今思うこと、そして今後について

校長 丹治 重廣

4月・5月と、学校として、教師として、一人の大人として振り返り、しっかりと考えるようにという「課題」を突きつけられたように感じています。中学生の自死事案、そして、それに関する周囲の状況、これまでの経緯、対応等、当然のことですが、他校の事では済まされないという思いで、「蒲町小はこれでよいのか」と自問自答する日々です。蒲町小も「いじめ0」などとは言えませんし、いじめ等に関する研修会では、これまで講師の先生方から、「『いじめ0』『いじめのない学校』等という言葉は、軽々しく使うものではありません。」と何度もお話されてきました。「いじめ0」という学校はないのだと考え、未然防止も含め、いかに察知し認識し、対応し、細やかに寄り添い、そして継続して経過を注視していくことが肝心なのだと思います。また、そのためにも、教職員が共通理解の下、同じ見方、考え方をして複数で対応できる体制づくりや、保護者、地域との密接な連携と協力も、不可欠だと考えています。前回も書きましたが、気になることは、学校までお知らせください、御相談ください。

蒲町小では、昨年度も、教職員のいじめの定義の共通理解に始まり、年4回のアンケート調査の実施と対応、機会をとらえての講話や注意喚起、各学年での発達段階に応じた「ふわふわことばとちくちくことば」を意識した実践、6年生が中心におこなった「いじめ防止運動」に関連してのDVDやキャラクター（フワ太君）の作成、心を育てる授業の実践等々、様々なことに取り組んできました。今年度も、昨年度同様に、保護者の皆様、地域の皆様の御理解と御協力を得ながら、力を合わせて取り組んでいきたいと考えています。また加えて、以下のようなことを今年度も、継続していきますのでよろしくお願いたします。

1 学校いじめ防止基本方針の策定

いじめの未然防止、早期発見、適切な対応等について、「蒲町小いじめ防止基本方針」を策定しており、それに基づいて取り組んでいきます。基本方針の全文については、本校のウェブページからご覧いただけます。

2 学校いじめ防止等対策委員会の設置

学校の運営組織の中に、「学校いじめ防止等対策委員会」を設置しております。いじめに関する様々な情報や取り組み等は、この委員会で話し合い、組織としていじめに対応します。

3 相談窓口や相談機関の周知

学校に連絡いただければ、教頭がいじめ等に関わる相談に随時、最優先で対応いたします。本校に定期的に来校するスクールカウンセラーもご活用ください。また、学校以外がいじめ相談窓口もご紹介します。いじめの未然防止や早期発見のためにも、どの方法でもよいので活用いただければと思います。他にも、養護教諭、教務、校長等も対応します。

4 職員の研修・授業等の充実

いじめや体罰に関する校内研修を実施し、教職員全てにいじめ防止、体罰防止や危機管理への対応力向上を図っていきます。また、子供たちには道徳や人権教育、防災教育等に関連付けながら、命の尊さや大切さを考えさせるとともに、いじめ問題の理解を促すような授業や教育活動を推進していきます。

6月の行事予定

- | | |
|---|---|
| 1日(木) お話朝会 SC 来校日 | 15日(水) 6年修学旅行、2年町探検 |
| 2日(金) 蒲っ子リレー大会 | 5年PTA 行事(給食試食会) |
| 3日(土) 全国小学生陸上交流大会予選会(希望者)
体育館土曜開放 | 16日(金) 6年5校時限、
2年PTA 行事(3D立体映像上映会) |
| 5日(月) 朝の読み聞かせ(2・3・特支)
歯の衛生週間(～9日) 教育実習(～23日) | 19日(月) 朝の読み聞かせ(2・5・特支)
給食臨地実習(～23日) |
| 6日(火) 集金日、あいさつ運動(3年)、
蒲っ子リレー予備日 | 20日(火) 特支宿泊学習(七ツ森)、こがねさらさら(4年)、5校
時限(職員救命救命法実技研修のため) |
| 7日(水) 音楽朝会、クラブ活動、内科検診(1・5年)、
集金日、歯科検診(6年・2の3・2の4) | 21日(水) 特支宿泊学習(七ツ森)、クラブ活動
あいさつ運動(2年)、内科検診(2,4年) |
| 8日(木) 4年校外学習(茂庭浄水場、釜房ダム)、SC 来校日、
PTA 役員・運営委、プール開放運営委 | 22日(木) SC 来校日 |
| 9日(金) 5校時限、地震避難訓練、引渡訓練、
防犯子どもを守るうたデー | 24日(土) 学校地域合同防災訓練(4校時限) |
| 12日(月) 朝の読み聞かせ(1・4・6年) | 26日(月) 振替休業日 |
| 14日(火) 6年修学旅行、4校時限、
1年PTA 行事(給食試食会) | 27日(火) こがねさらさら(5年生) |
| | 28日(水) キッズタイム、クラブ活動
耳鼻科検診(1・3・5年・特支) |
| | 29日(木) 1年鍵盤ハーモニカ講習会、SC 来校日 |
- SC 来校日・・・スクールカウンセラー来校日、こがねさらさら・・・武田節子さんのお話会

野外活動、たくさんの思い出を作り、無事終了しました

真夏のような暑さとなった5月22日(月)から23日(火)にかけて、5年生が泉岳自然ふれあい館で野外活動を行いました。1日目は1172mの山頂を目指した泉岳登山。残雪の北泉岳や遠くの山々を眺めながらの昼食は最高でした。夜はキャンプファイヤー、炎を囲み、5年生みんなで歌ったり踊ったりと忘れられない時を過ごしました。2日目は野外炊飯。かまどでカレーを作りました。どの班もおいしく仕上げている感心しました。ふれあい館のスタッフの皆さんや登山ボランティアを引き受けていただいた保護者の皆さんのおかげで、全員元気に帰校することができました。子供たちのためにありがとうございました。野外活動を経験した5年生のこれからの頑張り期待して下さい。



1・2年生校外学習、遠見塚古墳公園に元気に行ってきました

インフルエンザの流行によりずっと延期になっていた1・2年生の校外学習ですが、5月19日(金)、雲一つない青空の下で、ようやく実施することができました。延期になった分、1年生は学校生活にも十分慣れ、2年生も1年生のお世話をすることをめあてにしっかり準備を進めることができました。子供たちは本当にこの日を楽しみにしていたようで、どの子も笑顔で出発しました。遠見塚古墳公園では、グループでお弁当を食べたり、一緒に遊んだりして楽しく過ごすことができました。延期になっていたのも、天候に恵まれて本当に良かったです。



今年度もたくさんの方のご協力をいただいています

今年も地域の阿部康幸さんから田んぼをお借りして5年生が田植えを行いました。また、低学年の子供たちは学校の畑にサツマイモを植えました。学校の畑は、前PTA会長の阿部哲也さんのご厚意で事前に耕していただきました。地域の方のおかげで子供たちが体験を通して学ぶことができます。

また、子供たちが読書に親しむように、「お話ポケット」(読み聞かせボランティア)の10名の皆さんに月曜日の朝に各学級で読み聞かせをしていただいています。さらに「こがねさらさら」の武田節子さんにも子供たちへのお話やわらべ歌を教えていただくなど、豊かな心の育成に協力していただいています。ありがとうございます。



自転車の乗り方について

最近小学生の自転車の事故が多く発生しております。本校でも4月より2件の事故がありました。幸い、大事には至りませんでした。自転車が歩行者や停車している車にぶつかった場合、相手の方に大けがを負わせたり、多額の修理費がかかったりする場合があります。また、走行している車と接触すれば、子どもの大けがにつながりかねません。子供たちにとって身近な自転車ですが、自転車も交通ルールをしっかり守る義務があることをご家庭で話し合うことが大切です。

学校では5月24日(水)に3年生が自転車安全教室を行いました。警察署の方に自転車の正しく安全な乗り方について指導していただきました。自転車はご家庭で使うものですので、ぜひご家庭でもお声がけをお願いいたします。

